

## Preisveränderung der Rauchwaaren.

### Steigen und Fallen derselben.

Der Werth einer Waare hängt zunächst von ihrer Nutzbarkeit ab, und der Preis derselben von der verhältnissmäßigen Seltenheit und besonders von dem Reichthume derjenigen Länder und Städte, wo solche Waaren beliebt, zur Mode geworden und gesucht sind.

Wir haben schon bewiesen, dass die Ausbeute feiner Pelzfelle in den letzten Jahrhunderten nicht geringer geworden, dass also feine Felle nicht seltener geworden sind, sondern dass die Zahl derselben von Jahrzehnt zu Jahrzehnt zunimmt; vielmehr aber, als das Quantum der Jagdbeute, hat die Zahl der Menschen, der Verbraucher, viel bedeutender hat die Mode, der Luxus, viel mehr hat der Nationalreichthum aller civilisirten und pelzwerkverbrauchenden Länder zugenommen, und dieses so wie die Vermehrung des Geldes, insonderheit des Papiergeldes, sind die Ursachen, dass Pelzwaaren in dem Zeitraume von 1720 bis 1820 durchschnittlich auf das doppelte,